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Ricardo García, gerente general de Camanchaca, por debate de nueva ley de pesca: 

“La operación de Coronel puede quedar 
en entredicho con un mal proyecto” 
Por Nicolás Álvarez Arrau 
nicolasalvarezcdiarieksucl 

| Congreso tramita hoy, en 
Ex primer trámite constitu 

cional, el proyecto que bus: 
ca establecer una nueva ley de 
pesca. El debate ha crispado los 
ánimos de buena parte de los ac 
tores asociados al rubro, en espe- 
cial los industriales, quienes en 
innumerables ocasiones han 
alertado sobre las consecuencias 
que una norma de este tipo ten 
dría en el empleo. Biobío, según 
dicen, sería una de las regiones 
más perjudicadas con la iniciati 
va que impulsa el gobierno de 
Gabriel Boric. 

En ese debate entra Ricardo 
García, gerente general de Ca 
manchaca, firma con una fuerte 
presencia en las comunas de Co 
ronel y Tomé. Según dice, la me 
dida nace de una serie de premi 
sas falsas—una de ellas, porejem 
plo, que la actual legislación es 
corrupta y que en el caso de que 
estasea despachada ensus actua 
les términos, la presencia nacio 
nal de la compañía se verá dura 
mente perjudicada: no habrá 
otra opción que cerrar la opera 
ción de Iquique y dejaría en en 
tredicho la operación de la plan 
ta coronelina. 

“En Camanchaca tenemos 

nuestra principal planta indus 
trial pesquera en Coronel, que 
permite una gran capacidad de 
descarga de pesca, no solamente 
lasindustriales, sino que también 
las artesanales, y que alimenta 
tres plantas ubicadas en un mis 
mo lugar: la de congelados de ju 
rel, de conservas y la de harina y 
aceite (..) Esa operación de Coro 
nel puede quedar en entredicho 
con un mal proyecto de ley que 
sea aprobado”, precisa el ejecuti 
vo, quien agrega que en el lugar 
laboran en temporada -de di 
ciembre a julio- unas 855 perso 
nas, cuyos empleos tienen bue 
nos sueldos, cotizaciones previ 
sionales y de salud al día, seguro 
delamutualidad, alimentación y 
vestuario. 

A nivel regional, el sector in- 
dustrial cuentacon 6.500 puestos 
de trabajo directo y otros 4.000 

  

La planta coronelina entrega 855 empleos directos en temporada. García plantea que el 
debate se ha ideologizado y que la norma que se analiza parte de muchas premisas falsas. 

  

El gerente general de Camanchaca, Ricardo García, es enfático en decir que los empleos entregados en Coronel son de calidad. 

La industria pesquera del 

Biobío advierte que frente 

al actual escenario es 

posible que el sector 

pierda 5.250 puestos de 

trabajo en la zona, la 

mitad de lo que tiene hoy. 

Se realizó una campaña informativa en el aeropuerto. 

Se puede realizar en sitio web o por QR 

Carriel Sur: 

  

habilitan 
Declaración Jurada 
Digital para pasajeros 

Desde el 9 de mayo quela De 
claración Jurada de ingreso al 
país se puede realizar de forma 
digital a través del sitio web 
www.ingresoachile.cl o con un 
código OR que está disponible 
en distintos puntos del control 
fronterizo del aeropuerto Ca 
rriel Sur. 

El director del SAG, Roberto 
Ferrado, señaló que “esta herra 
mienta permitirá agilizarel pro- 
ceso de entrada al país, evitan 
do el uso de papel y ahorrando 
recurs 

Por su parte, el director (s) de 
la Aduana de Talcahuano, An: 

    

drés Barrientos, indicó que “esta 
Declaración Jurada Digital es 
un trabajo conjunto que em: 
prendimos con el SAG hace ya 
un pardeaños. Hemosido avan- 
zando paulatinamente en su 
implementación en diversos 
pasos fronterizos, hasta llegar a 
Carriel Sur. Es muy importante 
que los servicios públicos siga 
mosentregando este tipo de he 
rramientas que faciliten la expe- 
riencia delos viajeros queingre 
san a nuestro país”. 

Este documento lo exige el 
SAG y Aduana para declarar 
productos que se portan. 

  

que entregan las pymes que tra 
bajan exclusivamente con la pes. 
ca industrial. Se estima por parte 
del sector que la mitad de estas 
plazas, unas 5.250,se pierdan sise 
apruebala iniciativa hoy, lo que a 
juicio de García representaría 
“una bomba de racimo" para la 
Región del Biobío que “destruye 
al sector y obliga a una refunda- 
cióncompleta dela industria que 
nosabemos dónde vaa terminar”. 

PREMISAS DISCUTIDAS 
“Un elemento falso es afirmar 

que la propuesta de ley, tal como 
está presentada, no tendrá impac- 
toenel empleo, desarrollo y acti- 
vidad económica regional. Esal- 
so, porque el sector pesquero re- 

quiere planificación y mucha in. 
versión en activos fijos, horizon: 
tes de tiempo prolongados para 
desarrollarse, preparar gente, ca. 
pacitar, hacer funcionar las plan. 
tas y barcos y abrir los mercados. 
Presentar un proyecto de ley don: 
delas licencias para poder pescar 
duran solamente 10 años hace 
imposible el trabajo”, dice. 

En esa línea, añade que tam- 
bién es falso decir que se puede 
mantener el trabajo licitando el 
50% delascuotas. “Lascompañías 
que nosotros hacemos funcionar 
y que dan empleo pagan impues 
tos, exportan y están establecidas, 
es decir, ya hicieron su inversión 
sobre la expectativa de queibana 
poder recuperar sus inversiones 

Financiamiento alcanzará los $59 millones 

Promueven programa de aceleración 
de emprendimientos en universidades 
La convocatoria 
estará abierta hasta 
el 15 de mayo y busca 
apoyar iniciativas que 
apunten a resolver 
problemas. 

Un total de $59 millones serán 
destinados a financiar proyectos 
de ciencia y tecnología impulsa- 
dos por instituciones de educa- 
ción superior de toda Latinoa- 
mérica. Se trata del programa 
BRAIN Chile (Business, Re- 
search, Acceleration and Inno- 
vation), impulsado por el Cen- 
tro de Innovación de la Pont 
cia Universidad Católica de Chi- 
le,en conjunto con la Escuela de 
Ingeniería y la dirección de 
Transferencia y Desarrollo, y 
Banco Santander. 

La coordinadora de Proyectos 
de la Dirección de Emprendi- 
miento del Centro de Innovación 
UC, Javiera Cuevas, explicó que 
recientemente se realizó una vi 
sita alas diferentes universidades 
de la Región del Biobío, en la cu- 
al “hicimos charlas, nos pusimos 
de acuerdo también en base a al 
gunos proyectos que ya tenían en 
consideración parasumarlos ala 
convocatoria y estuvimos traba- 

  

jando con académicos y resol 
viendo dudas. Fue bien prove 
choso, porque en Concepción 
hay mucha innovación y em 
prendimiento”, destacó. 

Las iniciativas deben provenir 
de una investigación o tesis rea 
lizada en una casa de estudio la 

enel futuro. Pero si de la noche a 
la mañana aparece una normati 
va que le quita a uno el 50% de lo 
que puede capturar, no hay nin 
guna seguridad de que podamos 
seguir funcionando”, afirma. 

—¿Cuál será la estrategia bajo 
vn escenario tan negativo como 
el que describe? 

Siel proyecto sale tal comoes 
tá,no hay nada que hacer. Obvia. 
mente, como esta es una apropia- 
ciónindebida de derechos sin pa- 
garindemnización acambio, ten 
dríamos que ejercer todas las ac- 
ciones legales que podamos to- 
mar, y las hay 

  

Siente que el planteamiento 

El año pasado se recfbieron más de 400 postulaciones y se premiaron a cuatro iniciativas. 

tinoamericana, por un equipo 
conformado por-al menos—un 
estudiante de pre o postgrado, 
académico o investigador que 
estudie o trabaje en dicha insti 
tución, tener como objetivo la 
resolución de un problema vi 
genteen alguna industria, y pre 
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“Un elemento falso es armar 
que la propuesta de ley, tal como 

está, no tendrá impacto en el 

empleo, desarrollo y actividad 

económica regional. Es falso, 

porque el sector pesquero 
requiere planificación”. 

de su sector ha tenido una débil 
acogida porparte delos parlamen- 
tarios que discuten el proyecto? 

Nuestros gremios están ha- 
ciendo ver en las instancias que 
corresponden nuestras observa- 
ciones, pero desgraciadamenteen 
el gobierno no ha habido volun- 
tad deescuchar. En la reunión que 
tuvo la comisión de Pesca en la 
Universidad de Concepción no 
llegó ningún parlamentario de 
otras regiones ajenas a Biobío, es 
decir, no hubo interés, ni del pre- 
sidente de la instancia (Jorge Bri- 
to), de estar aquí y discutir los pro- 
blemas de esta mala propuesta 
con la Región. 

Respectoal fraccionamiento vi- 
gente, precisa que estos fueron 
fruto de un acuerdo logrado en la 
Mesa Pesquera de 2011, donde 
participaron los distintos actores 
del sector. Suma que estos ten 
drían un plazo de vigencia de 20 
años y que se trató de un acuerdo 
prelegislativo, fuera del Congre 
so Nacional y meses antes del ini 
cio del trámite legislativo dela ac- 
tual ley. 

“Por ende, no es fruto del traba- 
jo legislativo. Este acuerdo signi 
ficó cambios en los fracciona- 
mientos vigentes en recursos co- 
mo el jurel, sardina y anchoveta, 
merluza común, merluza del sur, 
entre otros. Estos traspasos fue- 
ron valorizados en más de US$ 34 
millones en favor del sector arte- 
sanal”, subraya. 

    
sentar los primeros resultados. 
“Generalmente están asocia- 

das a facultades de ingeniería, 
pero también podrían ser, por 
ejemplo, de ciencias sociales o 
de datos. Basta con que tengan la 
primera interfaz de datos que da 
luces de que funciona”, afirmó. 
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